



Se tienen recursos pero se gastan mal; sube deuda 10 puntos

Se estanca contribución del gobierno al PIB: especialistas

EMPRESAS PÚBLICAS tuvieron una baja de 1.6% en su valor agregado a la economía; el sector energético retrocedió -2.2%

Por Lindsay H. Esquivel >
lindsay.hernandez@razon.com.mx

El gobierno tiene estancada su aportación al crecimiento económico, al reportar la inversión más baja en la historia desde 1934, así como la deuda más elevada, misma que se ha incrementado 10 puntos en los últimos tres años y una mala distribución de los recursos, a pesar de que este año ha registrado la mayor recaudación tributaria, coincidieron especialistas económicos.

El director de Estudios Económicos del CEESP, Francisco Lelo de Larrea, comentó que la gran reforma que hace falta es al gasto público, pues se ha visto una reducción del valor agregado de dicho gasto federal, es decir, aquella proporción que debe aportar al PIB nacional.

Mencionó que en 2008 la contribución del gobierno a la economía era del 20.1 por ciento y para 2014 cayó a 18.2 por ciento.

"En 2013 se tuvo un crecimiento cero del valor agregado, para el 2014 se reportó una caída del 1.6 por ciento, la peor cifra

del sexenio", dijo el analista.

Al considerar las empresas públicas, expuso que éstas reportan una disminución de 1.6 por ciento en su aportación, mientras tanto las del sector energético tuvieron un retroceso de -2.2 por ciento, a pesar de las reformas estructurales.

"Las inversiones en energía no están dando los frutos esperados, pues el gobierno no ha sabido ser un actor relevante en su participación de inversión", indicó.

A lo anterior, se añade que si bien la recaudación por impuestos se ha elevado a sus mejores niveles, también se ha incrementado la deuda del gobierno en 10 puntos desde 2012, lo anterior se traduce en que se tienen recursos, pero se gastan mal.

"El gobierno gasta mal, pues mientras la inversión privada ha estado aumentando gracias a la implementación de reformas, la inyección de capital público está en mínimos históricos. Es un reclamo

que debemos hacerle al gobierno por una mala planeación, no son falta de recursos pues el endeudamiento se ha dado para invertir, pero no lo está haciendo", señaló.

Por su parte, la directora general del observatorio económico México ¿Cómo vamos?, Valeria Moy, anticipó que con este panorama difícilmente se tendrá un alza de 2.7 por ciento para este año, ya que para ello se tendría que crecer a una tasa de 4.9 por ciento el resto del semestre.

"Si nos va bien, el país cerrará el año con un avance similar al que ha registrado en los últimos 20 años, cercano al 2.0 por ciento", puntualizó.

La creación de empleos, dijo, también está muy por debajo de la meta que el observatorio tenía, van al 65 por ciento.

> el dato

EL CRECIMIENTO de 2.0 por ciento del PIB se tiene desde hace 20 años, independiente del entorno mundial.

6

Por ciento se incrementa el consumo privado; el público es de 2.2 por ciento

Desciende el valor agregado público

Como porcentaje del PIB, la aportación al crecimiento, en su nivel más bajo desde 2004.

